# Papel Crepé Americano de las Mejores Marcas

Duplex 2 tonos a 75 cts.

Sencillo a 50 cts.



Mayoreo

Precios

Especiales

# Funerales "VICTORIA"

SERVICIO DIA Y NOCHE A TODOS LOS PANTEONES

Querétaro 417 (entre 16 de Septiembre y 5 de Febrero)

> Teléfono 447 Negro SUCURSAL "A"

P. Sánchez Nte. 1521 Teléfono 8041 N.
MONTERREY, N. L.



No. 20

Febrero de 1949



Intercambio de Banderines Avalancha de México, D. F., y Cóndor de Monterrey, N. L., en el "asta" del Cerro de la Silla. En la foto aparecen los Comps. Aranda, del Club J. L. Beteta, González, del Avalancha, una Comp. nuestra de la Sección Femenil y el C. Antonio Martinez, Cap. nuestro.

### PRODUCTOS METALICOS



- Gabinetes de acero para cocina
- Gabinetes de acero para dentistas
- Hieleras domésticas
- Hieleras comerciales
- Campanas para cocina
- Aeroductos para clima artificial
- Canales y bajadas para desagues
- Cornisas y molduras en lámina

Especialidad en Trabajos de Lamina de Acero Inoxidable y Monel

### PRODUCTOS DE CALIDAD

# TECNICA



COMERCIAL

Mina Sur No. 539

Teléfono 634 Rojo

EDUARDO SERRATO M.

MONTERREY, NUEVO LEON



# Editorial



El excursionismo nacional no puede permanecer indiferente al escándalo que se ha suscitado por la denuncia que un miembro de la expedición "México al Acocagua" ha hecho, referente a que la Bandera Mexicana que se entregó al ciudadano Presidente de la República como rescatada de la cima máxima de América no es auténtica, porque nadie llegó a la cumbre.

Esta denuncia inaudita hecha un año después de que la expedición regresó tiene todos los visos de falsedad para casi ni tomarse en cuenta, y todo hace creer que su autor busca inconfesables fines o causar daños a los compañeros que formaron esa expedición, pero lo que tal vez ese denunciante no ha tomado en cuenta es el enorme daño que está haciendo a todo el movimiento excursionista nacional, por que cualquiera piensa que si ellos, que son la flor y nata del alpinismo, son capaces de un engaño que casi linda con la traición a la Patria, poco podrá esperarse en la ética moral de un

movimiento en el que sus exponentes máximos son capaces,—cosa inconcebible, de ese hecho que si fuera cierto cubriria de vergüenza y de ridículo no solo a los participantes, sino a todo el excursionismo organizado,

Nosotros ardientemente deseamos que la Confederación Deportiva Mexicana, por medio de su Jurado de Honor, esclarezca este asunto porque estamos seguros de que los C. Soto, García Juárez, Velázquez, Mangas, Rodriguez, etc., son incapaces de tal infamia y quedarán en el lugar en que su hazaña los colocó, echando por tierra esa calumnia que enloda al mismo que la hace aún cuando fuera cierto, puesto que primero usufructuó y tomó parte en los agasajos de que se hizo objeto a la expedición y luego esperó un año para hacer su increible denuncia, que repitimos y ojalá asi sea, tiene todos los visos de la falsedad y solo pone en evidencia la falta de patriotismo y la poca vergüenza de quien la hace.

# Sección Juvenil

Por "GIL"



Para estas fechas han ingresado Cap. J. J. Montenegro. los nuevos socios Francisco Aranda, Juan Antonio Macias, José Luis Rodriguez, Edmundo Flores, Oscar Falcon, Jorge Sada, Jorge Corpus, Arnoldo González, Luis Lauro Garza, Ramiro Rodriguez y César Reves.

El pasado mes de Diciembre miembros de la sección efectuaron una camiata a la vecina ciudad de Saltillo, a la que asistieron Natividad Gomez, José Luis Marmolejo. Ricardo Orta, Raúl Corpus, Rafael Ebzondo, Ramiro Sandoval, Gilberto Vázquez, capitaneados por nuestro instructor Ernesto Garcia.

El dia 25 de Enero la Juvenil cumplió su primer año de vida, celebrándose el aniversario en forma sencilla. Ese dia estuvo entre nosotros el C. Alejandro Gutiérrez del Club "Palomos" de la ciudad de México.

Los dias 5 y 6 de Febrero se celebró la excursión No. 29 a la Posada Vidrio Plano, asistiendo Rafael Elizondo, Gilberto Vazquez, Oscar Perez, Juan Antonio Macias, Sergio Treviño, Edmundo Flores, Ricardo Orta, José Luis Marmolejo, Jorge Jorge, Antonio Jorge, José L. Rodriguez, Oscar Falcon, Jorge Sada, Oscar Conzález, Ramiro Rodriguez, Carlos Cortez, Raul Corpus, Natividad Camer, Abelardo Gómez, Franeisco Tijerina, Oscar Rosales, Oscar Vázquez, Fernando Diaz. Ramiro Conzález, Salvador Rubio, Julio Cruz Cómez, al mando de nuestro

Los dias 12 y 13 asistimos a El Diente para estar presentes en el abanderamiento del Club Xicotencatl

Desde Eagle Pass, Texas, nos escribe nuestro C. Jesús Homero Vargas. Vayan por medio de estas lineas un saludo para él.

Se rumora que Oscar Vázquez renunciará a la sección, ¡Vaya, pues lo (elicitamos!

Por que será que Katinco Martinez no asiste a las excursiones?



Muy felicitado ha sido nuestro C. Francisco Tijerina por haber escalado El Diente en compania de los grandes y los compañeros del Xicontencatl, pues dió muestras de tener nervios a toda prueba, así como el valor necesario. La sección en la asamblea ordinaria le vibutó un merecido aplanso.

# Asención al "DIENTE"

Colaboración del Club Xicotencatl



Se efectuo esta excursión, número 14 dei catendario los dias 12 y 13 de Febrero hacia el pintoresco lugar denominado El Diente.

El objeto de esta salida fué con el fin de reunirnos con los C. del Cóndor y escalar la mañana del día 13 la cumbre de El Diente, donde seria nuestro abanderamiento,

Habiendo amanecido el día 13 sin novedad, nos andábamos lavando cuando el Cap, del Club Cóndor Antonio Martinez nos invitó a almorzar por que habia que partir lo más temprano posible. En el almuerzo nos obseguiaron unos sabrosos tamales que había preparado el "chino" grande y Cia.

Después hicimos todos los preparativos para emprender la marcha hacia la cumbre de El Diente, asistiendo a esta difícil prueba los C. del Condor Antonio Martinez como guia y Juan Alvarez; como abanderado Isaac Galaviz, Ricardo Villarreal y de la Juvenil Francisco Tiierma: del Xicotencatl el Capi Tomás Rodriguez, Antonio Saldaña y Arturo Martinez y el invitado C. Heriberto Flores.

A unos cuantos pasos de la piedra atravesada principiamos el ascenso, habiendo necesidad de usar a veces los cables, siendo el encargado de fijarlos el C. Martinez que se veia muy "Nylon" con una alpargata y un guante.

En la Palma descansamos, teniendo luego necesidad de usar el cable

para llegar al Salto del Gato, donde se uso por última vez siguiendo adelante. Haciendo un verdadero trabajo de escalamiento llegamos a la cumbre a las 12.10 sin novedad, dando gracias a Dios y luego de un deseado descanso el Cap. del Condor se comunicó con los de abajo para anunciarles que iba a empezar el abanderamiento. Mientras tanto se encendio una fogata. El abanderamiento se efectuó más o menos a las 13 horas, entregando el Banderin el Cap, del Cóndor y recibinédolo el Cap. del Xicotencatl Tomás Rodriguez.

Terminada la ceremonia se inició el descenso, dejando los C. del Cóndor un banderin en una lata v el Xicotencatl unos guantes sobre una piedra.

De regreso hicimos cuatro horas v media, usando varias veces el cable, llegando abajo a las 17, donde después de una calurosa recepción de los C. que nos esperaban, continuamos rumbo al campamento donde se nos obseguió de nuevo con sabrosos tamales y otras sabrosas viandas que tomamos en compañía de otros Clubes, y por fin después del reglamentario saludo a nuestros banderines, emprendimos el regreso a Monterrey, terminando así esta inolvidable excursión con la satisfacción de ser el segundo Club que ha llegado hasta la cumbre de El Diente.

Tomás Rodríguez

### Información Excursionista



El Club Peteretes de la Ciudad de México, con quien nos liga estrecho compañerismo cumplió en días pasados 25 años de fructifera vida, que celebró con animados testejos. El Club Cóndor se une a su regocijo y les desea muchas fechas iguales para bien del excursionismo.

El dia 11 del presente se celebró el primer aniversario de la ascensión al Aconcagua por la Expedición Mexicana, reuniéndose los participantes en animada fiesta. Por la mañana fueron a la Villa a dar gratias a la Virgen Morena por su ayuda. Se mandaron cables a las Federaciones de Andinismo de Santiago y Buenos Aires y a la Asociación de Ciudad Mendoza por su decidida colaboración, al igual que al Presidente de la República Argentina, Sr. Gral. Juan Domingo Perón.

Nuestro Club felicita a los participantes en aquella prueba, igual que a la Federación que hizo posible el triunfo.

Nuestro Club celebró el dia 19 en la cumbre del Cerro de la Silla un intercambio de Banderines con el Club Avalancha de México, que fue representado por su socio C. Armando González, estando también presente el C. Adolfo Araujo del Club J. L. Betera, también de México, y los locales Atlante y Xicotencatl, estrechando en esa forma los sólidos lazos de amistad que ya nos unen con numerosos Clubes de la metrópoli.

El Café (?) Cóndor inaugurado

recientemente en nuestro local ha sido un éxito rotundo debido a la atinada administración de Toño.

Nuestro Club se ve noche a noche honrado con la visita de C. de los Clubes amigos, habiendo últimamente saludado a C. de los Clubes Vidrio Plano, Atlante, Halcones, Aguilas del Norte, Xicotencatl y los C. de los Clubes Beteta y Avalancha, de México. Estamos a sus órdenes.

El C. Oscar Arizpe nos ha honrado con su visita que esperamos se repita con más frecuencia.

Nuestro Club, a petición del Departamento Deportivo de V. P. que nos pidió un Banderin va a proponer a su Club de excursiones un intercambio de colores, teniendo de esa manera los Banderines un significado de amistad y una obligación mutua de honrarlos y cuidarlos.

Otro C. que también nos ha visitado es nuestro colaborador y gran amigo Leonel Pérez Treviño.

52 elementos de nuestras 3 secciones asistieron a la misa que se efectuó en la Posada V. P. para celebrar el segundo aniversario del Club Troqueles, felicitando a su capitán, C. Domingo Olvera por ese motivo. Estuvieron presentes otros-25 Clubes más, siendo esta la concentración más numerosa de excursionistas efectuada hasta la fecha.

Recibimos la visita de nuestro gran amigo Alejandro Gutiérrez del Club "Palomos" de México, que convivió varios dias y excursionó con nesotros.

## De mi Libro de Reseñas...



Por el Capi Iracundo

Continúa, querido lector, con mis relatos sobre nuestras peripecias durante la filmación de unas pelícuas selváticas bajo la hábil dirección de Frank Buck, famoso cazador de fieras y su "stafí" técnico.

Aunque en las películas aparecemos como isleños de Borneo, casi todas las escenas se toman aqui en las Huastecas y a nosotros nos hacen aparecer como nativos rapándonos de un modo indecente, y nos restiran los párpados con tafetán para hacernos parecer indochinos.

En un principio las escenas se tomaban con toda clase de precauciones para evitar accidentes; pero en vista de que cada vez nos sucede un percance verdadero, han optado por tomar las películas casi en bruto sin previo ensayo y dejando que los accidentes sucedan con naturalidad. Esto trae muchisima taquilla v. de eso se trata, ¿o no?

Según la próxima toma se trataba de "rescatar" a unos aviadores cuyo avión se había estrellado en la cima de un acantilado. Las escenas de diálogo e interiores las habian hecho en Hollywood, y a nosotros sólo nos correspondia figurar como nativos amigables que se ingeniaban para subir aquella barranca perpendicular maniobrando ingeniosamente unas sogas. Y a la verdad que hicimos verdaderas proezas y que por milagro no hubo accidentes.

La tarea terminada nos apresuramos a tomar agua y a deshacernos

de esos estorbosos nudos de la cuerda de alpinistas que el mismo Sr. Buck nos había atado a la cintura y que parecíamos una sarta de mojarras. Sin embargo el jefe nos detuvo y nos dijo que nos dejáramos la soga hasta llegar al campamento, pues todavía faltaba tomar algunos detalles complementarios. Así que los ocho abordamos nuestra "sufrida" y nos dirigimos rumbo al campamento.

La "Sufrida", —debo advertir, es una alegre carcacha, (véase Ford Mod. 1921) que ladra como perro y está armada de toda clase de partes sacadas de todos tipos de autos, así casen o no casen. Luego tiene su geniesito muy femenil y sin más ni más cambia de opinión, por lo que muy a menudo nos vimos en serios aprietos.

De bajada todo bien, gracias; pero en la primer subida, ni más remedio que apearnos a empujar. Apenas hubimos llegado a la cima y nos disponíamos a tomar aliento oxigenado cuando allá va la "sufrida" cuesta abajo sin que nadie la tocara siquiera. La carcacha está tan remendada que ni fuerza nos hizo que hiciera su capricho y se abollara un poco más.

¡Ah! pero no nos fijamos que ésta llevaba un extremo de la cuerda prensado en la portezuela y como todos estábamos volteados en diferentes direcciones y algunos sentados en el suelo... allá vamos... unos corriendo de espaldas, de frente, de costado y los últimos en vil rastra, ¿Qué va...! Esta cucaracha está más que viva, pues la condenada siguió el camino con toda perfección, en la primer curva hacia la derecha allá vamos volando en semicirculo, donde pudimos enderezarnos solo para caer de nuevo en el camino, aunque ya de pie como los gatos. Tratamos, sin embargo, de hacer resistencia; pero ya la "Sufrida" habia cobrado demasiado impetu y no nos quedo más remedio que seguir sin remilgos.

Yo pensando rápido, saqué mi navaja v la mandé pasar hasta al que iba delante. Este comprendió al instante su deber y trató de cortar la cuerda; pero nada: ésta tenía cable de acero en su interior.

De pronto apareció la próxima curva y todos nos dispusimos a "volar" de nuevo con la esperanza de enredarnos en algún árbol; pero nada; ahora se le ocurrió a su señoria correr cuesta abajo a monte traviesa arrastrando larguisima cola como si fuera su noche de bodas.

El primer obstaculo con que tropezamos para nuestra mala sucretambién paar el dueño fué una humilde choza con gallinero y corral, todo hecho de carrizos, pum! pas ... ; tras .... Cloc... Cloc ... ; Pio pio!... Mee....! y un volar de plumas y carrizos fué lo único que pude captar en ese apurado instante. Contrario a nuestros deseos, la carcacha no se detuvo con el estorbo, sino que siguio de frente a todo tren. Yo, que iba de los primeros, quise bacer un inventario relampago del percance y así en plena carreta mire bacia atras. Nada, que todos estábarues comoletos, solo que Manuel babia arrancado un tendedero y luchaba a ciegas por desatorarse de unos indecentes calzones
que ya lo asfixiaban; en seguida
Rogelio a todo galope con un collar
de caballo en el cuello; más atrás
venia Amado corre que corre; pero
con un buen par de gallinas Leghorn
en cada brazo...; Por algo es tesorero del Club! Por último venia
Ernesto que le copió a Amado, solo que en lugar de gallinas, éste
cargó con un lechón que creyéndose
castigado por algo, chillaba agudamente, ¡ Yo no fuiti.. yo no fuiti..!

Por fin terminó nuestra vertiginosa carrera de cometa cuando el vehículo quedó ruedas arriba en el tongo de un machuelo. Al detenerse en seco la carrera, yo, instintivamente me hice conchudo y, como lo esperaba, nomás se oyeron los cabezasos donde chocaban los últimos con los primeros.

Para rescatar a la "Sufrida" fue menester conseguir una bestia mular, tarea que recayó en Ernesto, que se las entiende muy bien con los ammales, especialmente pajarracos. Volvió pues trayendo un borrico más bien en rastra que por su propia voluntad. Lo uncimos, pasamos la cuerda de manera que al tirón hizo girar la "Sufrida" y quedar en pie, Luego le atamos la soga, no en la defensa, porque no tiene, sino en el enorme moffler que sale de punta a punta, pues es de locomotora Diesel.

El burro se rehusaba a jalar y mestros no podiamos sacar la carcacha casi en peso. Por un cuarto de hora Ernesto le estuvo retorgiondo la cola y dala que dale con una vato, va casi lo razuraba completamente. Entonces Ernesto, como quen conocedor comprendió que a menos que se reforzaran los palos con palabrotas de arriero, el animal nuca se movía de allí. ¡Ah! pero allí estaba Amado y no iba a permitir quebrantar las reglas del Club profiriendo maldiciones. Entonces ¿cómo hacer?

En eso, y como bajado del cielo, cayó el dueño del burro; pero el gozo se fué al pozo, porque también era el dueño de la finca destruida. Y este venía a cobrar los platos rotos y, para que no cupiera duda, blandía en la siniestra un horrendo machete y en la deistra traía un arcabuz de pedernal; pero tan retacado de perdigones que el tapón sobresalia por la punta del cañón.

Ernesto se deslizó por detrás para aplicarle el banquito y la zancadilla, pero Amado, que es pacifista,
intervino de buen modo y llamó al
ranchero aparte. Quién sabe qué le
diria, el caso es que volvieron al
rato sonrientes. Lo único que si pude oir fué cuando el útlimo le decia; "Mire amigo, las maldiciones
que nos ha de echar a nosotros,
écheselas al burro para que camine. Así se le enfriará la bilis, ganará dinero y todos felices. Además
le pagaremos daños y perjuicios.

Ante esa lógica tan judaica el renebero no pudo menos que aceptar y puso manos y lengua a la obra. Con lo ancho del machete ¡zas! asestó un golpe y como el borrico no jalara, empezó: "¡Arre, burro, jijo de un talisimo por cualisimo. Andale antes de que mate a esta bola de... (?)... pajaracos...... Por vida tuya jálale, pedazo de diablo mal tronado". Y ¡za! asestaba otro sablazo. "¡Picale, jijo de un dos por cuatro paar que se vayan pornto estos... etc.. etc...". Con este longuaje tan florido y con esas ca-

ricias de navaja "Pal" el pobre animalito se resolvió a ayudarnos y en dos minutos pusimos a la "Sufrida" en camino.

Mientras la poniamos en línea, Amado cerraba el trato. Hubo pues necesidad de colgar boca abajo y hasta quitar los zapatos a más de cuatro para hacerlos aflojar los quin tos y contribuir al pago. Por cierto que el ranchero se vió apurado, puesto que Amado calculaba las pérdidas y le pagó por kilos, y con lo liviano que es el carrizo dejó a su victima lamentando su fortuna. Para este pobre bajó mucho el tipo de cambio,

# Taller "MEJIA"

Enderezado y Pintura para Automóviles

SOLDADURA AUTOGENA



# Prop. Macario Mejía

Arista e Isaac Garza MONTERREY, N. L.

# Un Chileno llega hasta la Cima del Aconcagua

Por Oscar Negrete León (El Aguilucho) socio corresponsal en la República Chilena.



José B. Mirelis llegó a la cumbre como acompañante de la última expedición argentina civico-militar San-Martin.

Un socio de la Unión Española que desde hace un tiempo está radicado en Mendoza, el Sr. José B. Mirelis acaba de ascender a la cumbre del Aconcagua.

El Sr. Mirelis ha escrito una larga carta a su señora madre, doña Elisa C, de Mirelis, relatando su hazaña, de la cual extracto algunos de sus principales acápites. Esta carta está fechada en Mendoza el 18 del actual.

"Anoche llegué a ésta y me encoatré con tu cariñosa de fecha 10 del corriente, la que te contesto de inmediato, pues hoy no he trabajado por ser fiesta en homenaje al cruce de la cordillera por el Ejército Libertador,

Supongo que mucho te habrá alegrado mi llamado por radio delefonia desde Plaza de Mula en el Cerro Aconcagua a una altura de 4,300 metros sobre el nivel del mar y de mi intenzo de que nuevamente un chileno venciese la cumbre del coloso de los Andes; esta vez como te lo dice por radio, llegué a una altura de 6,900 metros, o sea que me fal-

taban solamente 135 metros para ganar la cumbre v va me conformaba con eso y pensaba bajar a Puente de Inca, cuando la expedición civico-militar San Martín, al mando del sargento avudante Brigas, me pidió como va conocedor de la mavor parte de la ruta, de que los acompañara a la cumbre, y yo, como tú bien me conoces, accedi al momento, así el dia 14 de Enero sali nuevamente en pos de la cima; integrábamos el grupo en la siguiente forma: Jeie, sargento ayudante Brigas; ruta, losé B. Mirelis, baqueanos, cabo Io., Esteban, cabo Io. Serrano: Sub-oficial Luquez, civil M. Pacheco, civil, T. Guzmán y sub-oficial Svars. En esta forma y en mulas salimos desde nuestro campo base, a las 7 de la mañana, para llegar todos en perfectas condiciones a los 6,400 metros. Refugio Plantamura en donde pernoctamos después de preparar carpas, pues este refugio tiene solo cabida para 3 - 4 personas, y después de preparar la comida y el desayuno en los termos para el otro dia.

El dia 15 salimos a las 7.30 horas y llegamos a las 11.30 al pie de la canaleta a 6,800 metros, en donde, después de un breve refrigerio, salimos en la conquista y asalto final, pero ya aqui abandonaron dos de los

(Pasa a la pág. 10)



Foto tomada después del intercambio de Banderines entre el Club Avalancha de México, D. F., y Cóndor, a la que asistieron nuestra Sección Femenil, Xicotencatl, Atlante, J. L. Beteta, acto celebrado en el asta del Cerro de la Silla.



componentes atacados por el mal de altura, y ellos son Luquez y Guzmán, el primero está tan mal que se teme por su vida y se encuentra internado en el Hospital Militar de ésta, y el otro ya está perfectámente; antes que me olvide Luquez Enrique es el dueño del aparato de radio con que te hablé; sin saber la dirección del Sr. O'Shea, el del aparato chileno, te ruego me la mandes para así yo mandarle las gracias por lo menos con fotos de la expedición e integrantes.

Bueno, a las 12 salimos hacia la cumbre siendo yo el primero en llegar a las 5.05 de la tarde a retirar comprobantes y firmar el libro cumbre. Después de estar alli media hora. Bajamos a Plaza de Mulas directamente sin mayores contratiempos, habiendo sido yo el primer socio de la Unión Española en escalar el "Coloso de las Américas".

Ayer me encontré en Puente de Inca con la expedición de la Unión Española, integrada por Roberto Busquets, Manuel Pombo y Bernardo Rosales, que van para el Aconcagua y me dieron saludos del papá. Si estos muchachos vencen, el Club puede estar orgulloso de que cuatro de sus miembros hayan llegado a la cima tan codiciada del Aconcagua.

"El Aguilucho".

EN SUS COMIDAS TOME



# CALENDARIOS para 1950 Nacionales y Americanos "EL DRAGON"

Monterrey, N. L.

AND THE PROPERTY OF THE PROPER

TEL. 675

# REYES

Comerciante en

Aretes, Anillos, Pulseras y Filigranas de Plata y Oro

### GARANTIA ABSOLUTA

Constante Sutrido en Artículos de Regalo

Anteojos y Monederos de Piel Mercado Colón Esq. Juárez y P. Mier Monterrey, N. L.

marine and the Constitution of the Constitutio

# Viruta ...

Por Juan M. Alvarez



### HUESPEDES DE HONOR

El Club Alpino Explorador "Ah-Kin-Pech" nos visitará en Semana Santa y serán huéspedes nuestros durante varios días. El citado Club viene con el objeto de intercambiar banderines con nuestro Club y con el Club de Exploradores "Xicontencatl" en la cima del simbólico Cerro de la Silla.

Nuestra amistad con el Club "Ah-Kin-Pech" nació en la cumbre del Popocatepetl en la visita que hicimos a la Capital en Octubre del año pasado, y ha ido acrecentándose cada dia, prueba de ello es el intercambio que efectuaremos en el asta de nuestro famoso cerro.

Desde ahora les damos la bienvenida, amigos!

; El Club Cóndor se honra en recibirlos!

### UNA CARTA DEL SUR

Recibimos en dias pasados una carta de nuestro distinguido amigo chileno Héctor Soto Rodriguez, que desde Cambarbolú, Chile, se acuerda de nosotros.

El citado amigo fué director por aleún tiempo de la revista "Chile Andino", pero por razones de trabajo tuvo que alejarse de la Capital y al mismo tiempo de las actividades deportivas. Ahora se encuentra de maestro de escuela en una bella previncia desde donde nos escribe.

Agradecemos sus buenos desers para este año y esperamos que tenga muchos éxitos deportivos durante sus vacaciones, que las pasará en la capital de ese país amigo.

### AL NEVADO DE COLIMA

Ya se prepara con bastante cuidado la excursión que en Semana Santa, se tiene pensado hacer al Nevado de Colima y al Volcán de Fuego.

Esta interesante excursión la efectuaremos en confraternidad con "el Club Alpino "Claveria" de la Ciudad de México y según tenemos entendido el guía será el Sr. Francisco Rivas del Club Humboldt Bacardi.

El señor Rivas asiste cada año a la excursión que organiza el Club Chimalhuacán de Guadalajara, y por tal motivo es un experimentado conocedor de esos terrenos.

Según los deseos del Club Alpino Clavería, nos reuniremos en Guadalajara el 14 de Abril y de alí partiremos a Ciudad Guzmán de donde ya se pasa a los volcanes.

En la cumbre de uno de los dos volcanes entregaremos el banderin de nuestro club a los compañeros del Claveria, mismo que canjeares s por un escudo que se quedó en prenda desde el intercambio que hicimos en el Popo.

### CEREMONIA EN LA CASCADA DE LOS HELECHOS

El Club de Excursiones Vidrio Plano se anotó un triunfo en toda la línea la inaugurar la Casa Albergue, situada en el Cañón de la Virgen pues podemos asegurar que es el primer acto de esta nautraleza que logra renir tal cantidad de excursionistas y clubes deportivos.

El programa consistió en lo si-

guiente:

Se izó la bandera nacional, en medio de los honores correspondientes,

El padre Carlos Alvarez, ofició la misa de la montaña para conmemorar el segundo aniversario del Club Troqueles y Esmaltes.

El Club Circulo abanderó oficialmente al Club Aguiluchos del Sur, y el Club Troqueles y Esmaltes abanderó al Club Aguilas Negras, de TISA.

Después se sirvió una suculenta barbacoa y menudo con que el Club TRES agasajó a todos los clubes asistentes.

Por último se llevó a cabo una competencia deportiva, escalando el pico de la Virgen, venciendo el Club Fama.

### Y... AHORA!!

"En el mes de enero se efectuaron las siguientes excursiones: Enero 10. y 2, la Sección Juvenil ascendió al asta del Cerro de la Silla, La Sec. Femenil también llegó a la cumbre del Cerro de la Silla el 16 de Enero.

Por otra parte los Mayores escalaron el Cañón del Centínela los días 15 y 16 de Enero, llegando basta unes 50 metros de la cumbre del Pico Sur. La última excursión del mesde Enero fué el 29 y 30 a Yerbabuena, siendo muy reducido el grupo que asistió, ya que se hizo bajo una intensa nevada que cubrió el suelo y la temperatura bajó hasta 7 grados bajo cero,

...El Club Excursionista Derby notifica a todos los clubes excursionistas, haberse cambiado a Calle 7 Núm. 192. Colonia Porvenir, México, D. F., donde está desde ahora a sus órdenes.

...Otro Club que ha cambiado de domicilio es el Águilas del Norte de esta ciudad, que pone en conocimiento del excursionismo en general su domicilio social: 5 de Febreto Ote. 327. Colonia Independencia. Monterrey, N. L.

...Nuestra felicitación muy sincera para los miembros del Comité Ejecutivo de la Federación Mexicana de Excursionismo que salieron electos para el periodo 1949-1950, que son los siguientes:

Presidente: Lic. Luis Toledo Villarreal, del Club Excursionista Tenochtitlán; Srio. del Exterior y Propaganda, Sr. Miguel Angel López, del Club Ixtapopo; Srio. Tesorero, Sr. Félix N. Alvarez, del Cuerpo Alpinista de México. Srio. de Vigilancia y Auditoria, Sr. Manuel Sandi, del Club Alpino Claveria.

México, también da a conocer la nueva Mesa Directiva que regirá los destinos de tan prestigiado Club durante el siguiente período, siendo el Presidente el Sr. Antonio Serrano, el Vice-Presidente Sr. Juan B. Peimbert y el Secretario general el Sr. Angel Ramírez de Arellano. Deseamos a este Club amigo que siga por la rata ascendente del êxito, y que logre muchas glorias en este año.

Y hasta Marzo,

# Comentarios a. b. c.



A.—Ah! ¿ No sabe usted que nues tro Capi, Toño Martínez anda estre nando "peluca" nueva desde la semana pasada que el aire le voló la suya en El Diente?

B.—Buen grupo es el que forma para estos días la Patrulla Juvenil, pues en un año han reunido a 65 aguerridos chamacos, y que son la adoración (?) de J. J. Montenegro.

C.—Cuando lea usted este "volantin" ya se habra efectuado la reunión social en nuestro gallinero o janla, como mejor le nombre. Esperamos el mayor éxito para sus alborotadores que han hecho un esfuerzo más pro-Patrulla Femenil.

D.—De donde habrá salido tánto chino para nuestro café?

E.—En el aniversario del Club Troqueles, iba el C. Domingo Olvera cargado con una sarta de mochilas que NO sé de quién serian, el pobre iba que pujaba "eso" fué lo que le obsequiaron por haber cumplido su Club su segundo aniversario. 4 Y las Guias...? Bien... gracias.

F.—Fernando Robledo, capitán de TISA sigue dando pasos, muy firmes por cierto, al frente de su tribu montañista. Ojalá y varios le imitasen en su forma tan callada de trabajar en pro del excursionismo!

G.—Gran triunfo se apuntó Onésimo "Chita" González del Club Fama, al obtener el primer lugar en la reciente prueba de escalamiento efectuada frente a la Posada Vidrio Plano, haciendo un tiempo de 31 minutos. Felicidades!

H.—Hay varios y muy fuertes candidatos para obtener el título "Mejor Cóndor del Año 48-49". Solo esperamos que la Comisión de a conocer el desenlace.

I.—Iga Rivera (Rafa Eli) esta decolorándose día a día, pues en donde trabaja maneja brocha de aire con pintura blanca!

J.—Jamás en la historia del montañismo regiomontano se vió que varios clubes nacieran en menos de un año y que dieran la lucha tan dura que están dando, pues todos tienen muy buenos elementos y que si se cuidan y Dios los protege, llegarán muy lejos. Entre otros están: Xicotencatl, Leopardos, Osos, Focos, S. A., Aguilas del IMSS, Canguros, etc. Desde esta su humilde

# TALLER DE LINOTIPIA

ALEJANDRO GARZA

Al Servicio de la Industria Tipográfica

San Luis 406 Tel. 10-20 R. Monterrey, N. L.



columna, les deseamos de todo corazón y con franca sinceridad el mayor de los éxitos y que nunca den un paso hacia atrás.

K.-Kondor se escribe con K?

L.—Las "ladies" de la Patrulla Mujeril siguen luchando a brazo partido por mejorar su situación y ahora tratan de equiparse. Para ello han organizado un pequeño festin en nuestro nido. Ojalá y Dios quiera y logren su objeto para nuestro aniversario.

M.—Mamá también quiere venir a comer a nuestras excursiones, ¡dijo alguien en la Posada Vidrio Plano, y que tenia tres horas sentada conciendo, ¡Dios nos libre! pero si come menos que ella, pues que venga ¡si no, no!

N.—No seremos unas lumbreras pero vamos a filosofear un rato; Si usted sale solo de excursión, nunca deje lumbre encendida en sus campamentos. Coopere en esa forma para que nuestros bosques no pierdan su hermosura que siempre le servirán mucho. ¡Cuidelos!

O.—O'ra les traigo un cuento nuevo, ¡Fijaos: En cierta ocasión, celebrábase una reunión social en casa de una de nuestras. C. de la Mujeril, y había alli varias parejas bailando y entre ellas varios cóndores. Pero en un rincón del cuarto aquel, hallábase otro pajarraco solitario y triste pues no tenia con quien bailar. Pero de pronto la orquesta tocó un Boogie-Boogie, y se lanzó al ruedo empuñando una máquina de barrrer (léase escoba) y se puso a bailar con ella! Habilidades de la vida!

P.—Pero dejémonos de cuentos y sepan ustedes que los CC. Adolfo Aranjo del Club J. L. Beteta y Armando González del Grupo Alpino Avalancha, ambos de la ciudad de México, se han llevado nuestro emblema que estaba en la cima de El liente y que tan solo duró allí cuaco dias. Tocôme en suerte convivir con ellos durante esa ascención y en verdad que se trata de dos señores escaladores. En otra página de esta edición, doy a conocer todos los decolos de este reseate. Ellos regresatan a México el día 22, y nos desearon muchos éxitos y nosotros les deseamos igualmente lo mismo. Has ta luego!

Q.—Qué no sabia usted que en nuestras filas hay de todo? Pintores, artistas, escritores, (gulp) dibujantes, cantantes y hasta "Chiers"!

R.—Recuerde usted estos nombres Fernando Torres, Daniel Hernández e Ignacio Gomez que pertenecen al Grupo Focos, S. A., ya que tienen la suficiente madera para llegar muy lejos y poner muy en alto el nombre de su querida factoria, asi como el de su patria chica. ¡Adelante, Cuervos!

S.—Solo faltan varias semanas para Semana Santa, en la cual tendremos entre nosatros a los C. del Club Akin-Pech de México y esperamos su arribo a esta ciudad con los brazos abiertos y con nuestro local a vuestra disposición.

T.—También en Semana Mayor nuestro uniforme ambar aparecerá en varias partes de la República. El Nevado de Colima, en Colima, el Cañón de la Boca en Nuevo León, una caminata Tampico-Tuxpan por la costa, El Salto en San Luis Potosi, el Pico del Potosi en Nuevo León, etc.

U.—Usted puede cooperar con anuncios en esta revista? Visitenos y le daremos toda clase de infor-

# "LA ORIENTAL"

\*

Fábrica de galletas y pastas ENCARNACION G. GONZALEZ

> GALLETAS finas y entrefinas

Fideos, tallarines, macarrones y pastas. Gral. C. Salazar Pte. 1850. Tel. Núm. 128-51 MONTERREY, N. L.

NO SOMOS LOS PRIMEROS...

NI LOS UNICOS....

NI LOS MEJORES ....

Pero si estamos en condiciones de dejarlo satisfecho.

MPRESOS

Hidalgo Ote, 430.

Telefono 67-54

Monterrey, N. L.

mes que necesite, pues nuestra revista atraviesa el continente ya que va a dar hasta Chile, Argentina, Uruguay, en donde tenemos varios Clubes hermanos. Espexamos su granito de arena!

V.—Vea usted detenidamente con qué fuerza tratan de desplazar a los viejitos los satélites de J. J. Montenegro. ¡Ellos harán más perenne nuestro emblema!

W .-- ?

X .-- ?

Y.—Y si Dios nos presta vida, nos platicaremos el mes que viene, ¿quieren?

Z .- Zale ; Adios, oiga!

Organo Mensual del Club Explorador "Cóndor"

Domicilio Social F. U. Gómez Nte. 608 A.

DIRECTORIO

Oficinas: Hidalgo Ote. 430-A

Director:

AMADO RODRIGUEZ

Jefe de Redacción: J. J. MONTENEGRO R.

Circulación: FELIPE DE J. AYALA

Anuncios: ANTONIO MARTINEZ

# -: NOSOTROS:-

el "Inocente" Raúl



Aunque su apellido es Blanco su tez es algo morena cuando ve una chica buena se dice: "aqui yo me atranco". Se sabe que él es muy ducho para eso del "vaciión". y a pesar de ser tragón pues comer le gusta mucho, no engorda, y está flacucho por tan mala digestión.

# JOSE F. LOPEZ

SASTRE CORTADOR

Trajes hechos a la medida Seguridad y seriedad absoluta.

PRECIOS MODICOS

Véame en Hidalgo Ote. No. 108 o llame al Teléfono 521 Rojo.

Monterrey, N. L.